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□记者 徐敏

本报讯 11 日上午，经济开发区组织 62
家涉锂电池企业召开专项整治推进会，就开
展涉锂电池企业专项整治工作进行再动员、
再部署，全面加强夏季火灾防控工作，确保消
防安全形势持续稳定，坚决遏制群死群伤火
灾事故发生。

会议通报了全市涉锂电池企业发生安全
生产事故和开发区前期的安全生产工作推进
情况，专项布置了涉锂电企业整治工作任务
及方案。

“安全生产无小事，抓好落实、防患未然
是关键。”会上，开发区党工委委员黄芦壹结
合身边的案例向与会企业强调了安全生产的
重要性，希望与会企业从提高思想认识、严格
抓好落实、加强教育培训、强化长效机制等方
面着手，强化安全生产“底线”思维和“红线”
意识，自觉克服侥幸心理，积极开展自查自
纠，压实主体责任，确保安全生产常抓不懈。

平安园区建设是开发区今年的头号重点
工作，围绕平安工作的方方面面，开发区上下
一心，职能部门各司其职、联合作战、深耕细
作、多面开花。特别自开展“一月一镇平安大
会战”以来，开发区动员一切力量，调动一切资
源，按照“定时、定岗、定人、定责”的要求，量化
细化各项目标任务，不折不扣推进专项行动，
推动问题联治、工作联动、平安联创，落实各项
行动措施，为平安园区建设注入强大动能。

“开发区作为我市工业经济主战场，工业
企业的安全生产对平安园区建设至关重要。
今年以来，开发区在市应急管理局的支持下，
借助中介机构的专业力量，对辖区所有生产
企业开展了地毯式安全生产‘大体检’。同
时，针对‘体检’过程中找出的企业安全生产

‘病灶’，开发区已经精准分类，开展‘一厂多
租’、涉锂电池企业、三场所两企业、消防、危
化使用单位等一些专项整治行动，为的就是
对存在安全的隐患企业‘对症下药’。”开发区
安全生产办公室主任卢荣怀说。

近两个月，全市集中开展锂电池企业消
防安全专项整治，开发区立足日常安全生产
排查整治的基础上，专门成立锂电池企业消
防安全专项整治行动领导小组，重点聚焦生
产、储存、使用锂电池的企业，生产的产品中
需要装配锂电池的企业，为锂电池生产提供
材料的企业，以及从事电芯组装和电芯化成
的企业，制定了整治方案，打出了“组合拳”。

根据方案部署，开发区按照“排查全覆盖
无缝隙、整改明期限零死角”的原则，已全面
摸清辖区内锂电池企业底数，并逐一登记造
册建档。下一步，开发区还将对照专项整治
的重点内容和整治要求对辖区企业逐一排
查，严格落实责任制，如实记载排查人员的姓
名、检查时间及排查出的问题，并提出整改要
求和整改期限。对事故隐患拒不整改、久拖
不改的企业，开发区将严格采取挂牌督办、停
产停业、关停整顿等多种执法手段，着力保障
隐患整改到位，把锂电池企业火灾防控工作
做深、做细、做实，为实现园区高质量、可持续
发展奠定坚实的平安基础。

□记者 徐敏 通讯员 李露露

本报讯 近日，经济开发区派
出所接到一群众报警，称自己放在
辖区铜陵西路某超市的快递包裹
不见了。开发区派出所民警接警
后，立即赶往现场处置。

“包裹里装的是我在网上买的
口水娃素牛排、鱼豆腐和烤香肠这
三种组合的小零食，并不值很多
钱。”报警人年女士说。

当日 17 时许，年女士接到快
递员电话，称把她的包裹放在铜陵
西路某超市了。可等她到菜场去
买好菜后折到该超市拿包裹时，却
发现包裹已经不见了。

根据年女士提供的信息，开发
区派出所民警立即调取该超市附

近监控展开侦查。很快，民警在监
控中发现，有两名男子曾在 17 时
左右的时间段翻找过快递。民警
通过分析研判很快找到了其中一
名男子。 但该男子表示自己当时
只是去拿自己的包裹，并称拿走年
女士包裹的是当日与他一起去超
市的朋友吴某。

隔日中午 10 时 30 分许，民警
经过线索排摸，在铜陵西路某公司
员工宿舍找到了吴某。

“我当时就想吃这些零食，就
把快递偷走了。”在民警面前，吴某
自己偷包裹的行为供认不讳。

吴某今年 24 岁，来自贵州。
他向民警交代，案发当日，他陪朋
友一起去超市取包裹，自己也顺便
翻找了起来，当看到有一个标注是

小零食的包裹时，感觉被馋虫附了
体，突然很想吃，便鬼使神差地把
那个包裹直接拿走，并很快把包裹
里的零食吃完了。

就在审讯期间，吴某的手机引
起了民警的好奇。他的手机上还
套着一个备注着“警察提醒：不要
打架、打输住院、打赢坐牢”的定制
款手机壳。原来，吴某以前经常打
架，也因打架吃过亏，为了告诫自
己打架违法、不再去打架，他便专
门定制这手机壳用来警示自己。
没想到吸取打架教训的他，这次却
因为贪吃把自己送进了派出所。

经过民警的一番教育以后，吴
某称其已非常后悔，但违法了还是
得付出代价，目前，吴某因涉嫌盗
窃被警方依法行政拘留7日。

这名男子太贪吃了，陪朋友取快递时——

偷走他人包裹，把零食吃光

排查全覆盖无缝隙
整改明期限零死角

开发区整治
锂电池企业
打出“组合拳”

开发区精准处置受损危旧房
专门拨出50万元救助金支援各村灾后重建
□记者 徐敏 通讯员 胡颖萍

本报讯 13 日上午，伴随挖机
的作业声，经济开发区荆顶村的一
间间危旧房被逐步拆除。

受台风“黑格比”影响，荆顶
村遭受了不小的损失，直接造成
10 余间危房出现倒塌，还有数十
间老旧房屋出现不同程度损坏。

“自开发区召开灾后恢复推进会，
明确了‘黑格比’台风受损危旧房
处置的六条规定后，村里就立即
行动、马不停蹄组织开展危旧房
拆除工作。”荆顶村党支部书记陈
丽芳说。

经过进一步的摸排，开发区在
此次台风中，共有 106 间房屋倒
塌，涉及59户村民；严重损坏房屋
间数 65 间，涉及 39 户村民，一般
损坏房屋间数 203，涉及 120 户村
民，倒塌的房屋主要涉及荆顶村、
堰头村、九洲村、雅应村和郑村。
为尽快做好受灾的危旧房处置工
作，开发区党工委专门召开扩大会
议进行专题研究，结合辖区受损危
旧房的实际情况，精准分析出台六

条规定，对灾损危旧房进行一体
化、规范化和分类化处置。

根据要求规定，开发区因灾受
损旧房属 D 级危房或经现场勘查
存在严重安全隐患的，一律要求月
底之前完成拆除。从 5 日开始，开
发区就组织对受损严重的房屋进
行集中拆除，截至目前已累计拆除
房屋 271 间，拆除面积近 1.1 万平
方米。

目前无房居住的受灾农户，由
村集体负责统筹安排临时安置

点。针对农房改造村、非农房改造
村、以及属“一户多宅”的受灾农户
如何处置重建，开发区出台的规定
里都有具体明确的实施方案。

不仅如此，开发区党工委、管
委会还专门向受灾比较严重的雅
应村、九洲村、堰头村、郑村、荆顶
村等 9 个村拨付了 50 万元救助
资金，定向用于这些受灾村的危
旧房拆除、灾后垃圾清运工作的
补贴，助力受灾村尽快恢复生产
生活秩序。

荆顶村村拆除危房现场荆顶村村拆除危房现场

开发区倒排时间集中开展五水共治“双月攻坚”行动

细化项目清单 狠抓问题整改
□记者 徐敏

本报讯 13 日下午，经济开发
区组织各部门单位负责人、第三方
机构负责人召开推进会，专项部署
五水共治“双月攻坚”工作。

会议全面分析通报了当前开
发区五水共治工作的开展情况，相
关问题工作的短板，以及实施对策
和方案。

一直以来，开发区推进五水共
治的力度前所未有，在前三年投入
3 亿元的基础上，去年又追加了 1
亿元，不断加大投入优化园区地下
管网互联互通，多举措发力，着力
做活“治水文章”。

然而，治水工作不是一蹴而

就，是一项持久战。
为进一步实现“污水直排零容

忍、流域水质再提升、美丽河湖映
廊道”的目标，开发区结合五水共
治各项重点任务及项目推进中出
现的问题短板，专门成立了由开发
区班子领导、各部门单位负责人促
成的“双月攻坚”专班，强化横向联
系，明确职责分工，协调解决五水
共治各项工作推进中的重点和难
点问题，形成协同作战、克难攻坚
的合力。

根据方案部署，开发区专门制
定了任务清单、问题清单和项目清
单。要求部门单位按照三张清单
的明细要求，倒排时间任务，责任
到人，对标作战、销号管理；加强对

一线人员的投入，下沉项目现场，
加大人员、材料机械、资金的支持
力度；加强工程建设管理，将安全、
质量、进度、廉政责任落实到项目
建设的各个环节。

“治水是民心工程，是良心工
程。水质好坏，代表着开发区当前
治水的状态和水平。”会上，开发区
人大工委主任黄高升指出，当前治
水工作进入关键期，开发区上下要
认清形势，聚焦短板，抓牢治水重
点、焦点、难点，迅速掀起治水新高
潮。各部门单位要坚持问题导向、
效果导向，紧扣工作目标，持续发
力，真正把治水的责任扛起来，下
定决心、背水一战，努力为建设“重
要窗口”增添亮丽底色。


